



La Tunisie préside l'UPDEA pour les deux prochaines années



La Tunisie s'est vue accorder, mardi 29 Mai 2012, au nom du président directeur général de la Société Tunisienne de l'Electricité et du Gaz (STEG), Ridha Ben Mosbah, la présidence de l'Union des Producteurs Transporteurs et Distributeurs d'Energie Electrique d'Afrique (UPDEA), pour les deux prochaines années.

La nomination de la Tunisie, en tant que présidente de l'UPDEA pour deux ans, a eu lieu lors de la tenue de la séance inaugurale du 17ème congrès de cette union africaine africaine, du 28 au 31 mai 2012, à Yasmine Hammamet, (gouvernorat de Nabeul), sur le thème «

Développement du potentiel énergétique africain et intégration des réseaux pour le développement durable des pays africains» .

Ce congrès, rassemblant près de 1000 participants, des hauts responsables des sociétés africaines d'électricité, des industriels, professionnels, des représentants des banques et des entreprises de financement et des experts venant de plus de 50 pays africains, devrait permettre de renforcer l'échange d'expériences et de développer la coopération dans le domaine de l'énergie électrique.

Ridha Ben Mosbah a indiqué, à la TAP, au sujet des perspectives de la présidence de la Tunisie de l'UPDEA, qu'il est prévu de réduire les écarts des taux d'électrification dans les pays de l'Afrique du Nord et du Sud (99%) et ceux dans l'Afrique subsaharienne (entre 15% et 40%) à travers le renforcement de la coopération, de l'investissement et le transfert des expériences tunisiennes vers les pays africains.

Il a estimé que les prévisions d'investissements dans le domaine de l'énergie, en Afrique, pour les dix années à venir, sont estimées à 40 milliards de dollars par an, ce qui dénote de l'existence d'importantes potentialités de renforcement de la coopération bilatérale et plurilatérale avec les pays africains et de la mise à profit du savoir-faire que la STEG a acquis dans plusieurs pays africains, tels que le Rwanda, le Tchad et le Cameroun. Evoquant l'action future de l'UPDEA, il a relevé qu'après l'approbation du plan stratégique de l'union pour la période 2014-2019, l'action sera axée sur la mobilisation des ressources financières nécessaires à la promotion de l'investissement dans les infrastructures, l'accroissement des taux de raccordement aux réseaux, outre le développement de l'utilisation des énergies renouvelables et l'exploitation des ressources naturelles disponibles pour la production de l'énergie en Afrique.

L'ex-président de l'UPDEA, Edward Njoroge, a souligné que l'extension des services de l'électricité aux pays africains, au vu de l'augmentation des populations africaines est un défi à relever, surtout en termes de recherche des financements et d'opportunités de partenariat avec les associés africains et européens.

Il y a ainsi lieu d'investir davantage, de réaliser le développement économique et de lutter contre la pauvreté.

Le programme du congrès organisé par la STEG, qui célèbre le cinquantenaire de sa création, en coopération avec l'UPDEA, comporte un atelier animé par la Banque Africaine de Développement (BAD) sur le thème «Nouvel agenda régional et national de la BAD dans le secteur de l'énergie», des interventions sur « les techniques et les infrastructures », « la gestion et le financement », et « la gestion des infrastructures et les innovations technologiques », en plus d'une table ronde sur le thème « le développement de l'accès à l'électricité en Afrique et la coopération Sud-Sud ».

En marge de ce congrès, une foire des industries et des services électriques regroupant des industriels tunisiens et des professionnels exerçant dans le domaine énergétique, des bureaux d'études et des experts. L'objectif est de partager les expériences, de dénicher des opportunités d'investissements et de s'enquérir des dernières innovations dans le domaine de la production, de la distribution et du transport de l'énergie électrique.

L'UPDEA a été créée en mai 1970 et siège à Abidjan (Côte d'Ivoire). Elle compte 54 membres actifs en Afrique et 16 entreprises, outre plusieurs organisations internationales.

Les principales missions de l'UPDEA sont la promotion du secteur de l'électricité, en Afrique, le renforcement de l'interconnexion des réseaux électriques, l'échange d'expériences et de savoir-faire, le renforcement des mécanismes de coopération Sud-Sud, notamment dans le domaine de développement durable et des énergies renouvelables, outre la mise en place d'un marché africain de l'électricité.(TAP)